



イマジン
ロータリー

高岡 北
ロータリークラブ
TAKAOKA-NORTH
ROTARY CLUB



例会日・毎週月曜日 12:30～13:30	創立・1980年5月19日	会長 五十嵐 豊
例会場・ホテルニューオータニ高岡	認証・1980年6月12日	幹事 海下 巧
	国内創立順位・1489	公共イメージ委員長 山辺 知代

第1881回 例会 2月 20日 (月)

◇点 鐘 五十嵐会長

◇ソング “我等の生業”

◇会長挨拶並びに報告

皆さんこんにちは。コロナは落ち着いてきましたが、インフルエンザは九州から猛威を振るい、拡大しています。定点医療機関で5を超えると流行となります。沖縄で60、九州が20でしたが、じわじわ上がり、福井県、石川県で20となっています。富山県では高岡市などごく一部で流行していますが、全体的にはまだ広がっていません。くれぐれもお気を付けください。

◇ニコニコBOX 報告

五十嵐会長：会員卓話、片岡長司ロータリー情報委員長、宜しくお願いたします

野尻信晴君：あかりをつけましょ ボンボリに

あかりをつけたら はずかしい

あかりをけしたら イヤらしい

今日は楽しい姫まつり

宮田さん、重いものを運んでいただきありがとうございます。

宮田義弘君：高商野球部100周年、皆さんのおかげで無事終了しました！私は7ページ、147ページ等に記載しています。

【今年度ニコBOX 累計額 446,000円】

◇幹事報告

1) 次回2月20日(月)例会は、「ロータリー創立記念日に因んで」です。片岡ロータリー情報委員長よろしくお願いたします。

2) 配布：①4/1(月)5RC親睦ゴルフコンペのご案内

3) 回覧：①会報NO.24

②2023-24年度のロータリー手帳の販売案内
1部660円。

◇出席報告 出席者 21名 メイクアップ済 0名

名誉会員	会員数	本日の出席率	2/6例会 修正出席率
1名	35名	77.78 %	80.0 %

◇本日のプログラム (担当：ロータリー情報)

会員卓話「ロータリー創立記念日にちなんで」

片岡長司 ロータリー情報委員長

世界理解と平和週間

「世界理解と平和週間(2月23日～3月1日)」(World Understanding and Peace Week)

1905年2月23日は、ロータリーの創始者・ポール・ハリスが、友人3人と最初に会合をもった日です。この2月23日を祝う創立記念日は、「世界理解と平和の日」

(World Understanding and Peace Day)として遵守されます。この日、各クラブは、国際理解、友情、平和へのロータリーの献身を特に認め、強調しなければなりません。理事会は、この2月23日に始まる1週間を「世界理解と平和週間」と呼び、ロータリーの奉仕活動を強調することを決議しています。

世界理解と平和…いずれも失った時期

第二次大戦前の日本においては、ロータリークラブはアメリカに起源を持っているからスパイ活動をしている、陰謀組織であるフリーメイソンと関係があるなどとして、特高警察の監視下に置かれていたという。

当時のロータリアンはどう対処したのだろうか。

※ここからは私の独自の調査・検討結果を含みます。

フリーメイソンとロータリークラブ

では、本当に関係があったのだろうか？

ロータリーの創設者、ポール・ハリスはフリーメイソン会員だったと言われている。

友愛団体であるところは共通している。詳しくは公式HP参照。

ここでクイズ

◎フリーメイソンにも、ロータリークラブにも所属したことがある人は、以下のうち何人いるか。

- 1 ジェニファー・ロペス
- 2 カーネル・サンダース
- 3 ダグラス・マッカーサー
- 4 高須克弥
- 5 ウィンストン・チャーチル
- 6 金正恩

(A: 2、3、4、5)

◎創設者がフリーメイソン会員と言われている団体はいくつあるか？

- 1 ロータリークラブ
- 2 ライオンズクラブ
- 3 ボーイスカウト
- 4 国際オリンピック委員会

(A: すべて)

フリーメイソンは陰謀集団なのか？

実際には国際組織もないし、特定の政治・宗教色もない。特定の目標に向けて組織として活動している事実がないと考えられる。

日本では…シベリア出兵時に、反革命派のロシア人を通じてフリーメイソン陰謀論が持ち込まれたと言われている。

では、なぜ陰謀集団と言われるようになったのか？

※ここからは、さらに私の独自の見解を含みます。

フリーメイソンの成り立ち??

もともとは、イギリス（スコットランド）の石工の職能団体であった。

合い言葉や仲間内だけで通じるジェスチャーや、秘密の参加儀式があることは、もともと知られていた。

17世紀に入り、イングランドでは居酒屋・喫茶店・オカルトがブームとなっていた。

好事家たちが、居酒屋で勝手にロッジ（フリーメイソンの拠点）を作り出した。

いつの間にか冗談ではなくなり、社交クラブに発展した。

薔薇十字団

17世紀、薔薇十字団に関連して秘密結社ブームがあった。

17世紀初頭、ドイツの大学生がイタズラで、「薔薇十字団の宣言書」と言われる文書を作る。オカルトを究めた賢者が秘密結社を結成して世界を変える、という内容だった。

これが全欧州で熱狂的ブームになった。

しかし、どこを探しても薔薇十字団はない。そこで、当時のマニアたちはどうしたか？

合流

「薔薇十字団」が近代のフリーメイソンに影響を与えたと言われている。メンバーが合流したとも言われる。

当時のイングランドにおいて、薔薇十字団とフリーメイソンが同類と考えられた。

学生のイタズラ→薔薇十字団ブーム→探しても見つからない→身近に似たようなものがあつた！

もともとオカルト好きたちが作ったものだから、なおのことそう見えてしまうし、そう見えるように作られている。

本物の石工を参加させたとさえ言われている。

発展

フリーメイソンはフランスにも輸出されて大流行する。

旧秩序（宗教的な）を軽んじる組織として、保守層からは警戒された。

フランス革命の後、保守層から革命はフリーメイソンとイルミナティの陰謀だったという説が流された。

※当時、すでにイルミナティは存在していない。

オカルト的な趣向を有していたから、陰謀論の格好のターゲットとなってしまった。

以後、陰謀論の中心であり続けている。

なぜ人は陰謀論を好むのか

自己の価値観は正しいと信じていられる。

世界が間違っている。誰のせいなのか？という思考。

例えば…「我が国が戦争に負けるわけがない。負けたのは陰謀組織のせいだ。」

なぜそうなったのかを考えるのは難しい。わからないこともある。陰謀論は、単純明快な答えを与えてくれる。また、心地よいものでもある。

自分は正しい答えを知っている、という優越感？

ではどうすれば良いのだろうか？

単純明快であるがゆえに、頭に入りやすい。難しい学術的な説明はわかりにくいし、手に入りにくい。

信じたいものを信じるのではなく、客観的に「自分の考えは正しい」と言えるのかを常に考えることが必要ではないか。

何かが秘匿されていると疑われるような社会ではなく、何事もオープンな社会、組織であることが理想。

ロータリアンとしての行動は？

社会に対して、クラブの活動を発信する。

私たちが何を指し、何をしているのかを知ってもらおう。

そのためには、私たちロータリアンが、ロータリーについて知る必要がある。

参考文献…世界の陰謀論を読み解く 辻隆太郎

フリーメイソン伝説の真相 皆神龍太郎、有澤玲

秘密結社の手帖 渋沢龍彦